

## Avis adopté

Séance plénière du 28 novembre 2023

# *Migrations et Union européenne : vers une nouvelle vision des politiques migratoires*

## Santé et citoyenneté

L'enjeu migratoire est au cœur de notre histoire, de notre manière de concevoir l'avenir, et, in fine, de ce que nous sommes. Au plus profond, c'est une conception de l'humain, de l'accueil et de la solidarité que cet avis nous propose.

Cet avis porte une vision pragmatique de l'immigration comme nous l'avons rarement entendu ces dernières années. Il rappelle la nécessité de sensibiliser les populations à la réalité de la migration. C'est pourquoi, le groupe Santé & Citoyenneté l'a voté. Faire évoluer nos perceptions, c'est raconter le parcours d'exil de ces femmes et hommes qui arrivent sur nos territoires.

C'est aussi être lucide sur les conséquences et la nécessité d'approfondir nos mécanismes d'intégration et de formation. A cet égard, cet avis réaffirme le rôle vital joué par les acteurs de la société civile. A la fois en appelant à sanctuariser des espaces humanitaires à travers un cadre fixant des standards minimaux afin de protéger les personnes les plus vulnérables.

Mais aussi en reconnaissant leur rôle dans l'accueil, l'intégration et la protection des personnes, partout dans les territoires, et en appelant à les soutenir à travers des fonds dédiés.

Nous saluons également les préconisations visant à renforcer les mécanismes démocratiques notamment à travers le forum européen des migrations, mais aussi l'organisation d'une conférence citoyenne. Enfin, nous devons agir urgemment face aux drames humains en Méditerranée et dans la Manche.

Une mission européenne de recherche et sauvetage est nécessaire, accompagnée d'un mécanisme prévisible d'accueil, va dans ce sens. C'est ainsi, à travers un regard équilibré sur les migrations, que nous pourrions commencer à envisager une réponse pérenne.

Le groupe Santé et citoyenneté a voté l'avis.